
Informe de Actividades

Alianza de Gobierno Abierto Honduras (AGAH)

Año 2022

Secretaría Técnica AGAH

Dirección de Transparencia y Prevención de la Corrupción (DTPC)
Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC)

Contenido

INTRODUCCIÓN.....	3
OBJETIVOS	5
1. SEMANA DE GOBIERNO ABIERTO (OPEN GOV WEEK 2022)	6
1.1. Actividades realizadas durante la Semana de Gobierno Abierto (Open Gov Week 2022).....	6
1.2. Alcances y logros.....	7
2. PROCESO DE COCREACIÓN DEL PAEAH.	8
2.1. Misión del Secretariado de la Alianza de Gobierno Abierto a Honduras. (Misión OGP 2022)	8
2.1.1. Actividades realizadas durante La Misión del Secretariado de la Ogp A Honduras.....	9
2.1.2. Alcances y logros	9
2.2. Asambleas Intersectoriales	10
2.3. Jornada de Sensibilización I.....	12
2.4. Jornada de Sensibilización II	12
2.5. Jornada de Consulta.....	13
2.6. Alcance y resultados del Proceso de Cocreación del Plan de Acción de Estado Abierto (PAEAH).....	15
CONCLUSIONES.....	19
ANEXOS	21

INTRODUCCIÓN

La Alianza de Gobierno Abierto Honduras (AGAH) es una iniciativa orientada a la construcción de un Estado Abierto, mediante el empoderamiento de la ciudadanía para su participación continua en la toma de decisiones, así como la colaboración y trabajo conjunto entre el gobierno y los diferentes sectores que integran la sociedad hondureña, en la construcción de planes de acción, estrategias, mecanismos y políticas públicas encaminadas a la adopción de la cultura de transparencia, rendición de cuentas y prácticas anticorrupción.

En ese sentido la Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC), en su condición de Secretaría Técnica de la AGAH, a efecto de cumplir con los estándares internacionales establecidos por la Alianza de Gobierno Abierto (OGP, por sus siglas en inglés) y paralelamente en cumplimiento al Plan de Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro, realizó durante el año dos mil veintidós (2022), una serie de acciones encaminadas a fomentar la participación ciudadana, la rendición de cuentas, transparencia e innovación tecnológica, siendo la sociedad hondureña el principal actor de todas las acciones ejecutadas.

Por lo cual, se ha desarrollado un conjunto de acciones como ser: La semana de Gobierno Abierto (OGW); la visita de la misión del Secretariado de OGP a Honduras, con la finalidad de sostener reuniones de trabajo con diferentes sectores de la sociedad hondureña; las *Asambleas Intersectoriales de la AGAH* que tuvieron como objetivo generar participación y fomentar un diálogo con todos los sectores de la sociedad hondureña, para la toma de decisiones en relación al proceso de cocreación del PAEAH, así como la elección de la Mesa Técnica de Seguimiento de la AGAH y la reforma de las Normas de funcionamiento de la AGAH.

En ese mismo orden de ideas, se desarrollaron las dos primeras fases del proceso de cocreación del PAEAH: «*Jornada de Sensibilización*» y «*Jornada de Consulta*» en dieciséis (16) ciudades del país; donde se logró un acercamiento con autoridades y representantes de los diversos sectores departamentales para informar, formar, consultar y evidenciar necesidades, todo esto enmarcado en la construcción de un plan de acción robusto e integral.



**Transparencia y
Lucha Contra la
Corrupción**

Gobierno de la República



**Alianza
Gobierno
Abierto
Honduras**



HONDURAS
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA

Por lo antes expuesto, el presente informe tiene como propósito evidenciar el trabajo realizado por la Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC), durante el año dos mil veintidós (2022), en las acciones enmarcadas en la AGAH, para la efectiva construcción de un Estado Abierto, participativo, integral y transparente.



OBJETIVOS

- Describir las acciones ejecutadas en el marco de la Alianza de Gobierno Abierto Honduras durante el año dos mil veintidós (2022).
- Socializar el desarrollo de las actividades realizadas en Semana de Gobierno Abierto (Open Gov Week 2022).
- Evidenciar los alcances obtenidos de las reuniones de trabajo realizadas entre la misión del Secretariado de la Alianza de Gobierno (Misión OGP), la STLCC y los diferentes sectores de la sociedad hondureña.
- Informar acerca del desarrollo de las Asambleas Intersectoriales de la AGAH, evidenciando los espacios de participación activa mediante el diálogo inclusivo de todos los sectores que forman parte de este proceso.
- Indicar los avances obtenidos en las dos primeras fases del proceso de Cocreación del PAEAH, mediante la descripción de las acciones realizadas.
- Denotar la aplicabilidad de los principios de transparencia y participación ciudadana durante el proceso de elección y conformación de la Mesa Técnica de Seguimiento de la Alianza de Gobierno Abierto (MTS-AGAH).
- Describir el desarrollo de la Jornada de Sensibilización I y Sensibilización, realizadas en dieciséis (16) ciudades y departamentos del país.
- Especificar el desarrollo de la Jornada de Consulta realizada en las dieciséis (16) ciudades y departamentos del país.
- Exponer los alcances y resultados del trabajo realizado en el desarrollo de las primeras fases del proceso de cocreación del PAEAH.

1. SEMANA DE GOBIERNO ABIERTO (OPEN GOV WEEK 2022)

Realizada del dieciséis (16) al veinte (20) de mayo del año 2022.

Dentro de las acciones que ejecutan los países adscritos a la iniciativa de la Alianza de Gobierno Abierto (OGP por sus siglas en inglés) se realiza la “Semana de Gobierno Abierto”, en nuestro país, la actividad en mención se realizó en las instalaciones de Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y tuvo como finalidad promover la transparencia, la rendición de cuentas, la participación ciudadana, la lucha contra la corrupción, el gobierno abierto y las diferentes acciones que se lideran desde esta Secretaría Técnica, todo esto, a través de una serie de eventos presenciales y virtuales, que permitieron acercar a los diferentes sectores de la sociedad hondureña, para establecer un diálogo abierto y participativo que permita impulsar el fortalecimiento de la AGAH, así como el funcionamiento del buen Estado y sus instituciones.

1.1. Actividades realizadas durante la Semana de Gobierno Abierto (Open Gov Week 2022)

Día	Actividad
Lunes 16/05/2022	Conferencia “Gobierno Abierto Transparencia y Anticorrupción”
	Conversatorio: Voces de Gobierno Abierto
	¿Cómo construir un Estado abierto desde nuestros escenarios?
	¿Cómo impactan los Gobiernos Abiertos en las Democracias Sostenibles?
Martes 17/05/2022	Conversatorio: “ODS y Gobierno Abierto” ¿Hacia dónde vamos?
	Capacitación: “Transparencia Legislativa y Parlamento Abierto”
	Conversatorio “ Mujeres Políticas y Gobierno”
Miércoles 18/05/2022	Conferencia Gobierno Abierto y Espacio Cívico ¿A que nos apuntamos?
	Conversatorio Participativo con la Comisión de Transparencia y Anticorrupción del Congreso Nacional y la Comisión de Ética y Transparencia del Congreso Nacional
	Conversatorio sobre Prácticas Anticorrupción y Participación Ciudadana

Dirección: Centro Cívico Gubernamental, Boulevard Fuerzas Armadas contiguo a Chiminike, CA-6,

Tegucigalpa / [¡SIGUENOS!](#) En nuestras redes sociales: [@stlcchn](#) [f](#) [t](#) [j](#) [@](#)

	Conferencia Magistral “ Compras Abiertas, Gobierno Digital e Información Publica”
	Conversatorio “Acción Juveniles y Asuntos Gubernamentales”
	Seminario Temático sobre Corrupción y Derechos Humanos
Jueves 19/07/2022	Socialización de la política de Justicia Abierta e Instalación mesa de cooperantes
	Máster Class: Datos Abiertos y su impacto en la construcción de un Estado Abierto
	Encuentro de Fellows sobre Gobierno Abierto en las Américas
Viernes 20/05/2022	Feria Institucional
	Conversatorio: Papel de los jóvenes en la construcción de democracias sostenibles
	Gobernanza Ambiental: Hablemos del Acuerdo de Escazú
	Evento de cierre: Lanzamiento de la Red Académica de Gobierno Abierto (RAGA)

1.2. Alcances y Logros

- Apertura de espacios de participación ciudadana a la población hondureña para que conozcan las principales iniciativas y acciones que se lideran desde la Alianza de Gobierno Abierto Honduras (AGAH), así como formar y empoderar en temas de gobernanza pública, transparencia, prácticas anticorrupción e innovación pública.
- Se logró el acercamiento de los funcionarios y servidores públicos con la ciudadanía, el debate de ideas, el fortalecimiento de la confianza pública y el desarrollo de los compromisos sectoriales para mejorar la transparencia, el buen gobierno y la participación ciudadana como un requisito para la buena gobernanza pública.
- Se logró un acercamiento entre la Comisión de Ética y Transparencia del Congreso Nacional y los miembros de la CTS-AGAH con el objetivo de llegar a consensos que permitan fortalecer el buen gobierno y consolidar a Honduras como Estado Abierto.
- Se identificó la necesidad de crear, implementar y coordinar acciones para erradicar la corrupción y promover un Estado transparente, eficiente e innovador para lograr un verdadero desarrollo económico y social.
- Se destacó la importancia de la participación juvenil activa en la construcción de una democracia sostenible en el país y la creación de mecanismos para la integración de los jóvenes en temas de gobernanza pública e implementación de una cultura de transparencia.

Dirección: Centro Cívico Gubernamental, Boulevard Fuerzas Armadas contiguo a Chiminike, CA-6,

Tegucigalpa / ¡SIGUENOS! En nuestras redes sociales: [@stlcchn](#) [f](#) [t](#) [j](#) [@](#)

2. PROCESO DE COCREACIÓN DEL PAEAH.

El proceso de cocreación del PAEAH consiste en un conjunto de acciones encaminadas a la creación de un documento integral, compuesto por compromisos que involucren a todos los actores de la sociedad y que se acoplen al contexto actual de país. Para ello se realizó una secuencia de actividades atendiendo los lineamientos establecidos por OGP:

- Misión del Secretariado de la Alianza de Gobierno Abierto a Honduras (Misión OGP 2022)
- Asambleas Intersectoriales de la AGAH
- Jornada de Sensibilización I
- Jornada de Sensibilización II
- Jornada de Consulta

2.1. MISIÓN DEL SECRETARIADO DE LA ALIANZA DE GOBIERNO ABIERTO A HONDURAS. (MISIÓN OGP 2022)

Realizada del veinte (20) al veintidós (22) de junio del año 2022.

Honduras se encaminó a dar inicio al proceso de cocreación del Plan de Acción de Estado Abierto Honduras (PAEAH), por lo cual, la Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC) en su condición de Secretaría Técnica de la AGAH, tuvo el honor de recibir una misión de apoyo del Secretariado General de OGP.

En ese sentido, se llevaron a cabo reuniones con diferentes sectores de la sociedad hondureña, con la finalidad de conocer y generar acciones que permitan el fortalecimiento institucional y la articular de esfuerzos multisectoriales que conlleven a la creación de alianzas estratégicas en el marco de la cocreación del PAEAH, así como, la socialización de los nuevos estándares en los procesos de cocreación de los planes de acción establecidos por OGP.

2.1.1. Actividades realizadas durante la Misión del secretariado de la OGP a Honduras.

Día	Actividad
Lunes 20/06/2022	Reunión de trabajo: Coalición Anticorrupción
	Reunión de trabajo: Secretaría de Finanzas (SEFIN)
	Reunión de trabajo: Sector Academia
Martes 21/06/2022	Reunión de trabajo: Comité Técnico de la Alianza de Gobierno Abierto (CTS-AGAH)
	Reunión de trabajo: Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC)
	Evento: Conferencia Magistral “Gobierno Abierto como un mecanismo Anticorrupción”
	Reunión de trabajo: Comisión de Ética y Transparencia, Comisión de Anticorrupción del Congreso Nacional
Miércoles 22/06/2022	Reunión de trabajo: Tribunal Superior de Cuentas (TSC)
	Reunión de trabajo: Consejo Nacional de la Empresa Privada (COHEP)

2.1.2. Alcances y Logros

- Se establecieron espacios de diálogo entre la STLCC, la Misión OGP y diferentes representantes de sectores, donde se socializó el Gobierno Abierto como mecanismo Anticorrupción, en pro del fortalecimiento de la Agenda Anticorrupción y las acciones propias de AGAH.
- Se crearon alianzas estratégicas con diferentes representantes de los sectores de la sociedad hondureña, para desarrollar acciones encaminadas a la ejecución del proceso de cocreación del PAEAH, asimismo la ONUDC se constituyó como un aliado estratégico y coauspiciador del PAEAH.
- Se logró socializar los nuevos estándares de cocreación de planes de acción de Gobierno Abierto establecidos por OGP, con los participantes de las reuniones de trabajo.
- Se logró generar en las instituciones y poderes de Estado un interés por formar parte del proceso de cocreación del PAEAH, en consonancia con lo establecido en el Plan Bicentenario.
- Se logró identificar posibles cooperantes para la implementación y adopción de los compromisos que integren el PAEAH.

- Se logró un acercamiento con el Congreso Nacional y se planteó la posibilidad de cocrear compromisos específicos para la apertura de un parlamento abierto.

2.2. ASAMBLEAS INTERSECTORIALES

El desarrollo la primera Asamblea Intersectorial de la Alianza de Gobierno Abierto (AGAH) se dio con el objetivo de generar un diálogo entre todos los sectores de la sociedad hondureña, para dar a conocer el proceso de cocreación del PAEAH y elegir un nuevo Comité Técnico de Seguimiento AGAH (CTS-AGAH).

- I. Por consiguiente, la Asamblea Intersectorial AGAH se llevó a cabo en fecha treinta (30) de agosto del año 2022, fomentando una verdadera representación social, y promoviendo el acercamiento con las autoridades gubernamentales, además impulsar la elección de un nuevo CTS-AGAH.
- II. En ese sentido, se contó con la presencia y participación de distintos sectores de la sociedad como ser: sociedad civil, organizaciones no gubernamentales, organizaciones de mujeres, sector campesino, indígenas, jóvenes, comunidad LGTBIQ+, movimientos sociales, gremios profesionales, sector económico, trabajadores, ambientalistas, sector academia, movimientos estudiantiles y sector gobierno siendo estos los actores claves en la vida decisiva nacional del país.
- III. En la asamblea en cuestión, se promovió la inclusión y participación ciudadana, ya que fue un espacio de diálogo en donde el foro multiactor pudo expresar sus ideas, recomendaciones y necesidades permitiendo el diseño de propuestas, también es importante destacar que se contó con la presencia de doscientos veintisiete (227) ciudadanos, siendo un logro significativo ya que grupos históricamente olvidados estuvieron representados.
- IV. Sin embargo, es importante hacer mención que en dicha asamblea no se logró elegir a un nuevo CTS-AGAH, lo anterior a petición de la población de que dicho comité fuera reelecto hasta en la próxima Asamblea, asimismo los participantes propusieron que la Secretaría Técnica

realizara las reformas necesarias a las Normas de Funcionamiento de la AGAH.

- V. Finalmente, se logró establecer una mayor sustentabilidad del proceso y una mayor capacidad de abordar diversos retos. Por lo anteriormente expuesto, la participación y colaboración de la ciudadanía permitirá un trabajo y responsabilidad en conjunto y que facilitará la cocreación del V PAEAH 2022-2024 que permitirá un documento con compromisos ambiciosos.

En consecuencia, se convocó a una segunda Asamblea del Foro Multiactor de la AGAH con la finalidad de generar un nuevo diálogo para llegar a consensos sobre el proceso de cocreación del PAEAH, la elección de una Mesa Técnica de Seguimiento y la aprobación de las reformas a las Normas de funcionamiento de la AGAH.

- I. Por consiguiente, la Asamblea del Foro Multiactor de la AGAH se realizó en fecha diecisiete (17) de octubre del presente año, teniendo una asistencia de doscientos quince (215) participantes representantes de diversos sectores de la sociedad hondureña.
- II. En una primera instancia se socializó una presentación sobre la iniciativa de Alianza de Gobierno Abierto en Honduras, para empoderar a los participantes. Seguidamente se presentaron las reformas realizadas a las Normas de Funcionamiento de la AGAH, las cuales fueron aprobadas por unanimidad.
- III. Procurando los principios de transparencia, democracia y participación ciudadana, se procedió a la elección de la nueva Mesa Técnica de Seguimiento de la AGAH, la cual quedó conformada de la siguiente forma: cinco (05) representantes de la sociedad civil, un (01) representante del sector academia, dos (02) representantes del sector económico y productivo, cinco (05) representantes del sector público; haciendo un total de trece (13) integrantes de la MTS-AGAH, aunado a esto se determinó designar un equipo asesor integrado por cinco (05) representantes.
- IV. Finalmente, la asamblea por unanimidad de votos aprobó el inicio del proceso de cocreación del PAEAH y realización de las jornadas de sensibilización, consulta y socialización en los departamentos del país.

2.3. JORNADA DE SENSIBILIZACIÓN I

La *Jornada de Sensibilización I* se da con la finalidad de tener un primer acercamiento con diferentes autoridades y líderes departamentales, para concientizarlos sobre el accionar de la STLCC y sobre la AGAH sus desafíos, principios y acciones, generando de esta manera interés y conocimiento en la ciudadanía sobre esta iniciativa.

- I. En consecuencia, se dio inicio al proceso de cocreación del PAEAH con la realización de la *Jornada de Sensibilización I* la cual se llevó a cabo del cinco (05) al trece (13) de septiembre del año en curso y se desarrolló en 15 ciudades y departamentos del país, con el objetivo de buscar un acercamiento y establecer un primer contacto con las autoridades y líderes departamentales.
- II. Por lo tanto, a lo largo de dicha jornada se contó con la presencia, participación y colaboración de distintas autoridades gubernamentales (gobernadores departamentales, alcaldes, regidores, directores, etcétera) y de representantes de los diferentes sectores del país, los que expusieron una serie de recomendaciones, ideas y necesidades prioritarias de su departamento.
- III. En suma, se detallo que se quiere ir mas allá de un gobierno abierto, es decir se quiere fomentar un Estado Abierto, teniendo como pilares fundamentales la transparencia, rendición de cuentas y participación ciudadana.

2.4. JORNADA DE SENSIBILIZACIÓN II

La Jornada de Sensibilización II, realizada de catorce (14) al veinticinco (25) de noviembre, se constituyó como un espacio de formación, en la cual se empoderó a la ciudadanía de dieciséis (16) departamentos, sobre la Alianza de Gobierno Abierto, la Estrategia Nacional de Transparencia y Anticorrupción y sobre la agenda anticorrupción que estamos liderando desde la secretaria de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC).

- A. La jornada en cuestión, se focalizó en informar a la ciudadanía sobre el propósito de la efectiva implementación del Plan de Acción de Estado Abierto Honduras, en aras de trazar un camino claro que contribuya a la implementación de una cultura de corresponsabilidad que aporte al mejoramiento de la gestión pública, en virtud de los principios de transparencia, rendición de cuentas, innovación pública, igualdad de género y participación ciudadana.
- B. Consecuentemente se logró preparar a la población para participar en siguiente etapa del proceso: *“Jornada de consulta”*.

2.5. JORNADA DE CONSULTA

Como una segunda etapa del proceso de cocreación se desarrolló la **Jornada de Consulta**, que tuvo como propósito identificar las necesidades prioritarias de las comunidades, escuchar a la gente y crear soluciones a problemas comunes, mediante una metodología participativa.

Bajo el entendido de una Jornada de Consulta, orientada a generar un espacio de interacción de lo público genuinamente vinculante; la jornada supramencionada se suscitó de la forma siguiente:

I. Convocatoria

Mediante un proceso de convocatoria holístico e integral, se instó a todos los sectores de la sociedad a acudir a la «Jornada de Consulta» precisando en dicha convocatoria el propósito fundamental de reconocer e identificar las necesidades prioritarias de cada uno de los departamentos.

JORNADA DE CONSULTA			
CIUDAD	FECHA	HORA	LUGAR
La Paz	28 DE NOVIEMBRE	8:00 A.M. - 1:00 P.M.	Hotel del Angel
TOCOA	29 DE NOVIEMBRE	1:00 P.M. - 4:00 P.M.	Salón de Ganaderos
LA ESPERANZA	29 DE NOVIEMBRE	8:00 A.M. - 1:00 P.M.	Hotel Ipsa Nah
LA CEIBA	30 DE NOVIEMBRE	9:00 A.M. - 1:00 P.M.	Hotel La Quinta, Sauce
GRACIAS LEMPIRA	30 DE NOVIEMBRE	8:00 A.M. - 1:00 P.M.	Casa de la Cultura
ROATÁN	01 DE DICIEMBRE	10:00 A.M. - 2:00 P.M.	Alcaldía Municipal
SANTA ROSA DE COPAN	01 DE DICIEMBRE	8:00 A.M. - 1:00 P.M.	Hotel Casa Real
OCOTEPEQUE	02 DE DICIEMBRE	9:00 A.M. - 4:00 P.M.	Casa de la Cultura
EL PROGRESO	05 DE DICIEMBRE	9:00 A.M. - 1:00 P.M.	POR CONFIRMAR
DANLÍ	05 DE DICIEMBRE	9:00 A.M. - 1:00 P.M.	Hotel Granada
SAN PEDRO SULA	06 DE DICIEMBRE	9:00 A.M. - 5:00 P.M.	Hotel Monte Olivos
NACAOME	06 DE DICIEMBRE	8:00 A.M. - 1:00 P.M.	Capítulo de Abogados
COMAYAGUA	07 DE DICIEMBRE	9:00 A.M. - 1:00 P.M.	Hotel Antigua Comayagua
CHOLUTECA	07 DE DICIEMBRE	8:00 A.M. - 1:00 P.M.	Casa Ana
SANTA BARBARA	08 DE DICIEMBRE	9:00 A.M. - 1:00 P.M.	Hotel Anthony Deluxe
PUERTO LEMPIRA	09 DE DICIEMBRE	9:00 A.M. - 1:00 P.M.	POR CONFIRMAR
JUTICALPA	12 DE DICIEMBRE	9:00 A.M. - 1:00 P.M.	Capítulo de Abogados
TEGUCIGALPA	15 DE DICIEMBRE	8:00 A.M. - 12:00 M. 1:00 P.M. - 5:00 P.M.	Hotel Plaza San Martín

Dirección: Centro Cívico Gubernamental, Boulevard Fuerzas Armadas contiguo a Chiminike, CA-6, Tegucigalpa / [¡SIGUENOS!](#) En nuestras redes sociales: [@stlcchn](#) [f](#) [t](#) [j](#) [d](#) [@](#)

II. Desarrollo práctico de la Jornada «Agenda de la Jornada de Consulta»

- ***En cuanto a la inscripción:*** esta etapa se rige por la implementación de una dinámica de recopilación de datos personales de los/as participantes, llamados a integrar el proceso de cocreación; dicha actividad se genera mediante la inscripción o llenado de una lista de asistencia capaz de documentar y sistematizar los resultados del proceso de convocatoria.
- ***En cuanto a la fase introductoria:*** como una parte del proceso inicial del desarrollo de la Jornada de Consulta, se definió la disertación de una serie de palabras capaces de orientar a los participantes sobre las dimensiones y accionar de la Alianza de Gobierno Abierto (AGAH) y el rol de la Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC) como el órgano rector del proceso de cocreación, haciendo alusión a su metodología y margen de ejecución.
- ***En cuanto a las mesas de co-creación:*** su instauración constituye el pilar fundamental de la Jornada de Consulta, entiéndase su dimensión como el ejercicio práctico de materialización del proceso de cocreación.

Al son de lo anterior, se aplicó un ejercicio de «consulta» consistente en la formulación de una serie de preguntas, basadas en un instrumento técnico denominado «Jornada de Consulta Oficial» bajo el cual se dio pie al proceso de identificación de necesidades manifestadas por la sociedad.

La dinámica, concluye con la exposición de una plenaria, liderada por los/as participantes de la mesa.

2.6. ALCANCE Y RESULTADOS DEL PROCESO DE COCREACIÓN DEL PLAN DE ACCIÓN DE ESTADO ABIERTO (PAEAH)

De conformidad a la trayectoria de ejecución de las acciones de la Alianza Gobierno Abierto Honduras (AGAH), misma que configura todas las fases procedimentales requeridas por los estándares internacionales de la iniciativa Alianza Gobierno Abierto (por sus siglas en inglés OGP), ha seguido una dinámica técnica y logística basada en el seguimiento de actividades concretas, en tal sentido, se han generado una serie de indicadores que respaldan el proceso emprendido, en aras de vincular la interacción bipartita entre el Estado y la sociedad civil «población en general», misma que se materializa en resultados de índole cualitativa-cuantitativa:

1. Población meta alcanzada:

En el desempeño de la “Jornada de Sensibilización II”, se contó con la participación de diversos sectores de la sociedad hondureña, alcanzando a un aproximado de 700 personas sensibilizadas en torno a la iniciativa de la Alianza Gobierno Abierto (AGAH) y el rol de la Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción (STLCC).

Asimismo, durante el ejercicio de la “Jornada de Consulta” entendida como una dinámica particularmente dedicada a «consultar», se logró llegar a un aproximado de 900 ciudadanos de 17 departamentos del país, quienes articularon una muestra poblacional que acuerpo y facilitó el proceso de identificación de las necesidades prioritarias de cada uno de los departamentos visitados. Las necesidades prioritarias aportadas por la población alcanzada, representan el insumo fundamental bajo el cual descansan las necesidades e inquietudes que serán abordadas por la Alianza de Gobierno Abierto Honduras en el PAEAH.



2. Promoción de espacios de participación ciudadana

En función de los principios rectores de la Alianza Gobierno Abierto, se logró promover espacios de participación ciudadana en donde pudimos llevar a cabo las dos primeras fases del proceso de cocreación correspondientes a la Jornada de Sensibilización y Jornada de Consulta, la primera como una etapa preparatoria del proceso y la segunda como una etapa destinada a la identificación de necesidades, en virtud de ambas etapas estuvieron dotadas de un competente participativo, en donde la sinergia «Estado y ciudadanía» hizo eco en el desarrollo de cada una de ellas, imperando los principios de transparencia, democracia e inclusión.

En cuanto a la Jornada de Sensibilización, la participación se evidencio mediante la respuesta a una convocatoria aglutinada por distintos sectores que de manera anticipada e informada fueron requeridos por la STLCC; convocatoria que fue capaz de reflejar un alto compromiso y esfuerzo de inclusión emprendido desde la AGAH en una primera etapa destinada a socializar y empoderar a población en torno a los principios enarbolados por la iniciativa de la Alianza Gobierno Abierto(AGAH), en donde su participación constituye un pilar fundamental en la edificación de un camino capaz de surcar el terreno para la adecuada elaboración de un Plan de Acción de Estado Abierto Honduras (PAEAH) .

En cuanto a la Jornada de Consulta, los ciudadanos expresaron las muchas necesidades que viven día a día, destacando el trabajo realizado desde la STLCC, al manifestar que desde su campo de experiencia ciudadana esta ha sido la única institución que está construyendo de forma colaborativa con cada departamento y permitiendo a la población ser escuchada.

Es oportuno mencionar que ambas jornadas, no solamente representaron un avance en el fomento de procesos de interacción en materia de participación ciudadana, sino que también ha permitido concertar espacios de participación revestidos de componentes inclusivos y genuinamente pluralistas, en ese sentido, se logró agrupar a representantes «participantes» de los siguientes sectores de la sociedad:

- Movimientos sociales
- Sector academia

- Sector económico y productivo
- Sector público
- Trabajadores y campesinos
- Organizaciones de mujeres
- Organizaciones de pueblos indígenas y afrodescendientes
- Organizaciones no gubernamentales
- Gremios profesionales
- Gremios locales y otros

3. Vinculación con la sociedad:

En las jornadas precitadas, los resultados, trascienden más allá de un proceso de sensibilización o consulta «reconocimiento de necesidades» en función de que su impacto y desarrollo marcan un hito que respalda la implementación de un proceso de cocreación que auténticamente fomenta un precedente en la vinculación y/o interacción constructiva de un espacio que incorpora la interacción constructiva entre el Estado y las organizaciones de sociedad civil.

Sustentado dicho criterio en virtud de la discusión pluralista que se suscitó al interior de cada una de las mesas temáticas de trabajo, en donde de manera homologada se suscitaron aproximaciones entre representantes del sector público y civil, sobre la discusión de necesidades y problemáticas que de manera cohesionada integraron una interacción constructiva de vinculación social.

4. Posicionamiento de la Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción

Como eje focal de la Alianza Gobierno Abierto, se alcanzó el posicionamiento de la Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, en el territorio nacional, como referente en el fomento y dirección de una cultura de transparencia, rendición de cuentas y participación ciudadana, en la construcción de mecanismos orientados al mejoramiento de la gestión pública y calidad de vida de los ciudadanos.

Mapa de Trayectoria Alianza Gobierno Abierto (AGAH)

Mapa de trayectoria- AGAH

Mapeados los potenciales compromisos y aspiraciones para concretar el Plan de Acción de Estado Abierto Honduras (PAEH) «Procederá»

Socialización

En la etapa de "Socialización" del proceso de cocreación, se darán a conocer los potenciales compromisos, para proceder a su discusión y validación.

Lanzamiento

Corresponde a la etapa de materialización de las aspiraciones y los compromisos con el objetivo de promover su incidencia en la transparencia y rendición de cuentas enarboladas por la AGAH.

Implementación

Es el momento, en el que se reunirán los esfuerzos para desarrollar acciones para el cumplimiento de los compromisos adquiridos por las instituciones.



CONCLUSIONES

- a Iniciativa de la Alianza de Gobierno Abierto se fundamenta en el principio de participación ciudadana, por lo cual, es de suma importancia habilitar espacios de diálogo participativo que involucre a todos los sectores tanto de sociedad civil, como del gobierno.
- La STLCC en su condición de la Secretaría Técnica de la AGAH esta cumpliendo con su deber de impulsar las acciones enmarcadas en los estándares y lineamientos establecidos por OGP, como ser, impulsar el proceso de cocreación de los planes de acción de gobierno abierto, involucramiento de los diversos sectores que integran la sociedad mediante las apertura de espacios de formación, diálogo y participación ciudadana, en las cuales se les brinda la información oportuna sobre la creación e implementación de estrategias, mecanismos y política públicas, así como el proceso y alcances que aspira tener el plan de acción.
- Con respecto a las Asambleas Intersectoriales AGAH (ahora Asamblea del Foro Multiactor, reformado en asamblea el 17 de octubre del presente año), se pudo observar que lo sectores estan dispuestos a participar ,ya que se mostraron interesados de formar parte de este proceso; igualmente hubo presencia de observadores nacionales e internacionales, lo que refleja que se estan siguiendo lineamientos donde prime la transparencia.
- En virtud de lo antes mencionado,se pudo concluir que la eleccion de la nueva MTS-AGAH (anteriormente llamado CTS-AGAH, reformado en asamblea el diecisiete (17) de octubre del presente año) estuvo revestida de los princios de participación ciudadana, democracia participativa y

transparencia; lo cual conduce y se materializa en una verdadera representación ciudadana dentro de los órganos técnicos de la AGAH.

- En relación a las Jornadas de Sensibilización I y II, se puede concretar que las mismas, permitieron un acercamiento con las autoridades y representantes de la sociedad, logrando así crear vínculos que permitan el desarrollo óptimo de las siguientes etapas del proceso de cocreación del PAEAH, por consiguiente el análisis realizado conlleva a una retroalimentación y evaluación del trabajo que se debe implementar durante dicho proceso.
- Por otro lado la “Jornada de Consulta” permitió que la STLCC en su condición de secretaría técnica de la AGAH, tenga un panorama mas amplio del contexto y necesidades de cada departamento del país, debido a que, mediante el ejercicio de consulta se logró identificar las prioridades que se deben plantear en los compromisos del PAEAH, por lo cual, esta etapa se consigna como un avance fundamental para la construcción de un Estado Abierto.



**Transparencia y
Lucha Contra la
Corrupción**

Gobierno de la República



**Alianza
Gobierno
Abierto
Honduras**



HONDURAS
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA

ANEXOS

Semana de Gobierno Abierto (Open Gov Week)



Dirección: Centro Cívico Gubernamental, Boulevard Fuerzas Armadas contiguo a Chiminike, CA-6,
Tegucigalpa / ¡SIGUENOS! En nuestras redes sociales: [@stlcchn](#) [f](#) [t](#) [j](#) [@](#)

Misión del Secretariado de la Alianza de Gobierno Abierto



Asambleas Intersectoriales de la AGAH



Jornada de Sensibilización I



Dirección: Centro Cívico Gubernamental, Boulevard Fuerzas Armadas contiguo a Chiminike, CA-6, Tegucigalpa / ¡SIGUENOS! En nuestras redes sociales: @stlcchn

Jornada de Sensibilización II



Jornada de Consulta

